

# LA DEFENSA

## Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción  
En Alcoy al mes... 1'50 Ptas.  
id. id. trimestre... 4'50 Ptas.  
Fuera idem... 5'00 Ptas.  
Número atrasado... 0'25 Ptas.

Alcoy, Lunes 28 de Febrero de 1910

Redacción y Administración  
Plaza de San Agustín  
N.º 26

Núm. 1798

### LAS ESCUELAS LAICAS

En las escuelas laicas no se prescinde de la Religión, sino que se la impugna y combate. Las escuelas laicas se han creado para hacer guerra a nuestra santa Religión cristiana y católica, única verdadera... Pero no es eso sólo. Las escuelas laicas son de origen o filiación masónica. Los masones son los que se proclaman promovedores y propagandistas de la luz y de la ciencia, emancipadora de toda dominación religiosa.

Es, pues, evidente, que las escuelas laicas son masónicas y anticristianas, y, por lo tanto, los que a sabiendas o por ignorancia contribuyen a su fundación o sostenimiento, trabajan por la causa de la masonería y en menoscabo de los intereses de Jesucristo.

El Obispo de Santander.

### NOTA DEL DIA

¡Alerta!  
El peligro se aproxima  
Hay que luchar

Es preciso que caigan muchas vendas, que los bobos se desemboben, que vean y oigan aquellos a quienes la memoria o el convencionalismo dejaron ciegos y sordos y que en el campo de los que en España siguen a Cristo resuene el ¡Alerta! que ponga a todos en condiciones de combatir.

Comienza a despejarse lo que para algunos (no para nosotros) constituía un misterio, y ya no se trata de palabras bien o mal interpretadas, sino de las mismas palabras que el jefe del Gobierno español «dijo» a don Luis Morote, según asegura éste, para que se publicasen en L'Humanité.

He aquí algunas de ellas:  
«Es preciso dar la batida al clericalismo.»

«... al frente del Gobierno debo cumplir todos los compromisos que he contraído.

La batalla al clericalismo significa, en boca de Canalejas, ya lo indica en las manifestaciones de «L'Humanité», librar a España de lo que en Francia llama Anatolio France: «el peligro negro».

De modo, que el programa que se propone desarrollar, es el programa de Gambeta, de Ferry, de Waldeck Rousseau, de Combes y de Viviani; el que arrancó la imagen de Cristo de las escuelas, ayuntamientos, hospitales y hospicios; el que arrojó a la nación vecina en brazos de los radicales, después en los de la izquierda radical, y hoy en los del radicalismo socialista y que la llevará mañana a una catástrofe.

Ya lo saben los católicos.

Si la subida de Canalejas favorece a intereses indeterminados y aleja ciertos peligros, los intereses católicos están más, mucho más amenazados que antes y, como dijimos desde el primer momento, hay que estar preparados a todo y para todo, a fin de evitar que nos ocurra lo que a nuestros hermanos de la nación vecina, a quienes después de expulsadas las órdenes religiosas, de romper el Concordato, de arrojar a los Prelados de los palacios episcopales, de reducir a la miseria al clero y de incautarse de los templos y de los fondos de las parroquias, los disolvieron con las mangas de riego, por no haberse pre-

Parado a la resistencia en la forma que exigían las circunstancias.

Con que a desembobarse, a oír, a ver y a estar dispuestos a luchar por Cristo... ó a resignarnos a que nos disuelvan con las mangas de riego.

### FIESTA DEL ARBOL

Ayer a las tres de la tarde se verificó como anunciamos, la Fiesta del Arbol que resultó brillantísima.

Desde las Casas Consistoriales salieron a la hora designada, unos quinientos niños de las escuelas públicas presididos por sus respectivos maestros, por las primeras autoridades y representaciones de todas las fuerzas vivas de la localidad para cuyo acto habían sido atentamente invitadas por el Alcalde D. Vicente Pascual.

Dos bandas de música «La Nueva del Iris» y «La Primitiva» acompañaban a las comisiones y a los escolares que iban provistos de los correspondientes instrumentos con que habían de realizar la plantación de los árboles.

Al llegar al Paseo de Cervantes se saltaron varias bandadas de palomas, produciéndose entre el nutrido concurso de espectadores, grande alegría y animación.

Cuando cesaron los murmullos del público, el Sr. Alcalde pronunció un sentido discurso y dijo que era la primera vez que se celebraba en nuestra Ciudad esta fiesta de cultura. En síntesis demostró que el árbol es fuente de riqueza, de Salud y de bienestar. Terminó su discurso dirigiendo a los niños, estas conmovedoras palabras: «Esos árboles que hoy plantáis, crecerán, como vosotros creceréis y así como vosotros necesitáis de los cuidados de vuestros padres y maestros, así también esos árboles necesitarán de vuestra solicitud. Cuidadlos con esmero y constancia y con ello, daréis un ejemplo de cultura que colocará a nuestra Ciudad al nivel de las ciudades más cultas de la nación.»

Una salva de aplausos coronó el discurso del Sr. Pascual.

Acto seguido, el niño Sancho leyó la hermosa alocución que se repartió impresa entre los niños de Alcoy exhortándoles a que sean centinelas y defensoras de la vida de los árboles.

Las primeras autoridades procedieron inmediatamente a la plantación de los árboles. El Sr. Alcalde D. Vicente Pascual, el Sr. Arcipreste Dr. D. Juan Bautista Escrivá, el Coronel D. Trinidad Soriano y el Juez municipal don Juan Pastor plantaron los primeros árboles y luego los niños emprendieron con gusto la tarea de plantar los que se les habían asignado, en la calle de Alzamora, en la plaza del Vertedero y en la calle de Santa Marta.

Al llegar las autoridades y comisiones a esta última calle y frente a la Casa social del Patronato de la Juventud Obrera, los socios prodigaron desde los balcones, estruendosos aplausos a las autoridades que con su asistencia a tan simpático acto, ponían de relieve su interés en hermostrar y enriquecer con 240 árboles nuestra industriosa Ciudad.

Terminada la plantación de los árboles, las comisiones regresaron a las Casas Consistoriales y mientras se reparaban entre los niños, los lujosos y artísticos títulos de propiedad de los árboles

plantados por ellos, las músicas amenizaron el acto con selectas composiciones en la plaza de S. Agustín.

Felicitamos sinceramente al Sr. Alcalde D. Vicente Pascual por la iniciativa de este festival y por el feliz éxito del mismo alcanzado ayer tarde.

### Sin comentarios

Hemos recibido dos números de «El Mercantil Valenciano» correspondientes a los días 23 y 26 del actual y cortamos al pie de la letra lo siguiente:

### VIAJES CORTOS

por Elias Sancho

### En mi patria chica

Interview político.—El clero y Canalejas.—El cura de Concentaina y el cura de Alcoy.

Como he sabido que el jefe local del canalejismo D. Santiago Reig Aguilar Tablada, futuro diputado a Cortes por la circunscripción de Alicante, había regresado de la corte de conferenciar con el ilustre prohombre de los latifundios, fui a su domicilio con el exclusivo objeto de someterle a una minucioso interview.

D. Santiago estaba entregado todavía en brazos de Morfeo, y en cuanto su secretario particular le anunció mi visita abandonó el mulido lecho, vistióse y salió al despacho, recibíendome con suma amabilidad. A los breves momentos de animada charla entró una alta personalidad eclesiástica que se encuentra accidentalmente en Alcoy, y que por más señas es alcoyano y ex profesor mío. El canónigo, el Sr. Reig y el cronista reanudaron la conversación.

D. Santiago nos habló de las frases que mediaron entre el rey y el Sr. Canalejas, y aseguró que durará en el poder por lo menos más de tres años.

El canónigo por su parte declaró que el clero veía con buenos ojos a Canalejas, pues a pesar de sus radicalismos era una garantía para detener la avalancha contra las órdenes religiosas.

D. Santiago Reig condenó la conducta del cura párroco de Santa María de

Alcoy por negarse a que se tocaran las campanas a raíz de la manifestación que se organizó con motivo de la exaltación del Sr. Canalejas a la presidencia del Consejo, y terminó diciendo:

«Si el arzobispo Guisasa prohibió al cura alcoyano que se tocaran las campanas, ¿por qué se lo consintió al cura de Concentaina, siendo la misma diócesis? O se forma expediente al cura de Concentaina o se amonesta al de Alcoy por haber querido molestar al presidente del Consejo.»

«En fin, Guisasa y Canalejas tienen la palabra, porque yo salí del despacho del Sr. Reig haciendo en mente sabrosos comentarios.»

«La crónica mía, en la cual publiqué unas declaraciones políticas del jefe local de los canalejistas, ha producido gran revuelo en mi patria chica hasta el extremo que el simpático colega «Heraldó de Alcoy» ha publicado una tibia rectificación inspirada por el propio don Santiago Reig Aguilar-Tablada, abogado, natural del vecino pueblito de Concentaina, pero que se ha colocado hace años en Alcoy, para hacer la «felicidad» de los honrados paisanos míos.»

«El accionista de la fábrica de luz eléctrica y acólito de quinta fila del ferrolano Canalejas se ha asustado de sus propias y anticlericales declaraciones políticas, y, naturalmente, dice con sobrada injusticia que yo interpreté mal sus palabras.»

«Hombre, yo creía que sólo Moret rectificaba lo que desembuchaba a los periodistas, y ahora veo que hasta un insignificante caciquillo apela al desacreditado sistema de retractarse!»

«¿Acaso teme el poder de los clericales el que ha sido el coco gallardo y calavera que logró romper las relaciones oficiales con el clero? ¿Será por ventura que ante el oscuro agujero del encasillado teme que su jefe le dé con un latifundio en las narices? Aconsejo a mis paisanos que no se asusten del Waldeck Rousseau de Concentaina, porque sus ideas anticlericales son de dúbil, y en las próximas elecciones procuren que los

empleados municipales voten libremente sin hacer caso de la presión de los liberales y demócratas que tan sólo lo son de nombre.

### Otro gran mitin

Con el corazón henchido de gozo al contemplar el hermoso avance del espíritu social político de los católicos de España, escribimos el presente comentario sobre el gran Mitin celebrado ayer tarde en la agrícola, culta y religiosa ciudad de Gandía. Enviados por la Redacción de LA DEFENSA, allá nos pergamamos para cooperar, para coadyuvar y para tomar parte en este consolador despertar de espíritu de propaganda católica.

Desde el primer momento de pisar aquella tierra favorecida con las galas naturales de una frondosidad exuberante, fuimos obsequiados, honrados y asistidos por los dignos señores que componían la Comisión organizadora. Desde estas columnas enviamos a aquellos buenos amigos el testimonio de nuestro sincero agradecimiento.

Preparados todos los detalles para el grandioso acto, la Comisión tuvo la galantería de invitarnos a un fraternal banquete en la Unión Católica gandíense, en cuyo acto vimos obsequiados a los señores oradores del Mitin y a varios comisionados de los pueblos.

Mucho tiempo antes de la hora señalada para empezar el mitin, era materialmente imposible entrar en el local del Teatro-Circo, pues aunque tiene capacidad para tres mil personas, quedaban fuera otras tantas; por eso después de constituir la mesa y empezar el acto por dentro, hubo necesidad de continuarlo por defuera, saliendo los oradores al aire libre y arengar a la muchedumbre allí apiñada.

De las adhesiones recibidas constan 79 pueblos de la comarca, 14 preladados entre Arzobispos y Obispos, el señor Abal de la Colegiata de Játiva, carta de nuestro excelentísimo Sr. Arzobispo, enviando la adhesión y la bendición a los reunidos en dicho acto, y otra multitud de adhesiones particulares.

De los oradores podríamos decir mu-

## E. F. Walcker & Cia.

La primera fábrica del mundo constructora de organos de iglesia y salón

UNICOS PROVEEDORES DEL VATICANO

Certificados de las más altas personalidades artísticas atestiguan su merecida fama.

En todos los órganos que construye la casa, puede adaptarse el «Organola», magnífico aparato automático, único en su clase, para tocar con verdadera perfección toda clase de música sin necesidad de organista. Precio 800 francos.

Número 1 Organos de un teclado y Pedal; 180 flautas.  
Precio comprendido transporte viaje y montura exceptuando derechos y gastos aduana y fachada. Francos 3100. Sin trasmisión, Fr. 3250.

Número 2. Un teclado y pedal 478 Flautas	Fr. 5.000.
3. 2	» 6.800.
4. 2	» 10.900.
5. 2	» 16.100.

Precio de las fachadas de 10 a 15 p. del valor del órgano,  
Planos, dibujos, detalles, etc.. gratis.

Representante exclusivo:  
**ROMUALDO MOLTO**  
SAN FRANCISCO 3 2.º

**ALCOY**

cho y bueno, pero no se pueden reseñar estas grandes manifestaciones sin omitir algún detalle y algún hermoso pensamiento que, solo siendo asistentes, se puede apreciar en toda su espontánea belleza y virilidad.

Nos limitaremos, pues, á consignar las ideas principales emitidas por los señores Gustan, Aparici, Moltó, Pérez Lucha, Ballester, Simó y el resumen del señor presidente.

El pueblo laborioso y ferviente que diáramanamente riega la tierra con sus sudores es el que tiene derecho á educarle, á elevarle en un nivel moral en la escuela católica, no prostituirle y rebajarle en la escuela laica, foco de anticlericalismo.

La acción aislada de los católicos resultará infecunda sino se la une con lazo y abrazo de fraternal unión.

La escuela laica es digna de rechazarse por ser antipedagógica, antisocial, anticientífica, antimoral y antirreligiosa, y por tanto, en nombre de la familia, de los intereses sociales, de la cultura, del orden y de la civilización debe no solo no legalizarse pero ni siquiera reconocer su existencia.

Si ahora predomina la democracia, debiera procederse á un plebiscito popular y saber si el pueblo quiere ó no la escuela laica, y como ésta es impopular é inmoral, de cierto que sufrirán una derrota los defensores de ese semillero de pasiones brutales.

No basta protestar con solo palabras y en las columnas de los periódicos. Es necesario ir más adelante; es necesario organizar las fuerzas católicas y acudir al terreno donde se nos provoquen, especialmente á las elecciones generales.

Vindicar el derecho católico español no permitiendo se nos imponga la fuerza brutal de una legalidad distanciada del sentir cristiano y del deber social.

Las conclusiones del mitin de Gandía fueron las siguientes:

- 1.ª Pedir al Poder público que haga cumplir cuantas disposiciones legales vigentes defienden y protegen la enseñanza católica en la escuela.
- 2.ª Pedir al mismo derogue los decretos que en cualquier forma autorizan las escuelas laicas.
- 3.ª Comprometerse á no votar en elecciones locales, provinciales, y muy especialmente generales, á ningún candidato que no se obligue formal y claramente á defender la enseñanza católica obligatoria y á no apoyar en el ejercicio de su cargo con acción u omisión el laicismo en la escuela.

¡Muy bien por los católicos de Gandía y su comarca!  
¡Adelante!

Temporada de

## CUARESMA

Armures granitès  
y crespones para  
Trajes de Señora.  
Beatillas  
Para mantos  
Mantillas  
Blonda, Liòn,  
Chantilli y Almagro.  
Velos tul  
Y Chantilli

Se han recibido  
Grandes surtidos en  
**Las Columnas**  
A precios muy económicos

### El "poll-roig," y los abonos

En un interesante artículo publicado por la «Revista de Gandía», acerca del «poll-roig», dice que son paliativos contra dicho insecto «la podá anual, el mayor abono con abundancia de potasa, el riego prematuro y el uso de los actuales insecticidas». La lectura de esta palabra nos ha hecho meditar acerca de un punto importantísimo, al cual no se le concede por los cultivadores de huertos toda la transcendencia que realmente tiene: «es la acción de los abonos en la lucha contra las enfermedades del naranjo».

No cabe duda alguna que un árbol mal nutrido se halla en condiciones de receptividad, respecto á los parásitos, mucho más favorables que una planta bien alimentada. Ya hace muchos años que el ilustre Grandeau llamó la atención sobre la llamada «misericordia fisiológica de las plantas», ó sea, un estado de debilidad orgánica general que las dispone á contraer toda clase de plagas.

El sabio profesor Barth, del Colmar, dice que se pueden considerar la mayor parte de las enfermedades parasitarias de los árboles, como una lucha entre éstos y el parásito que los invade. Y es evidente, añade el citado agrónomo, que un árbol débil, mal nutrido, será incapaz de resistir á este ataque, mientras que un árbol sano y vigoroso vencerá en la lucha.

Aparte de la lógica que encierran las anteriores frases del Dr. Barth, existen hechos y observaciones que vienen á patentizar la influencia de los abonos en el sentido que acabamos de indicar.

El agrónomo americano Warthon dice que, en sus ensayos hechos en California, se notó de un modo indudable la eficacia de la fertilización fosfo-potásica en varios naranjos atacados por diferentes plagas. Hechos análogos han sido señalados en otros cultivos por los profesores Collon Quarrie, en la Florida; por Bannan, en North Ardower (Massachusetts); por Fehrmann, en Catheart (Maryland); por Hollrunh y Franck, en Alemania, y por Thompson en Tasmania (Australia). Todos estos antomólogos refieren casos prodigiosos, principalmente debidos al empleo de las sales potásicas.

Ahora bien, la debilidad orgánica de un árbol, puede ser debida á dos causas: á la insuficiencia absoluta de nutrición, en cuyo caso hay que recurrir al empleo de fuertes dosis en un abono completo, ó á un desequilibrio de la misma, provocado por exceso de un elemento nutritivo y escasez de otro ó de varios. Cuando esto sucede, es necesario aplicar la substancia ó substancias que escasen en la tierra, en grandes cantidades, para equilibrar los sucesos de la nutrición.

Por lo que indica la «Revista de Gandía», y por lo que sabemos respecto al modo como se abonan los huertos en nuestras provincias de Levante, creemos que una de las causas que han favorecido la invasión del poll-roig, es cierto desequilibrio nutritivo provocado por exceso de nitrógeno y falta de ácido fosfórico y, sobre todo, potasa.

En efecto, los huérfanos valentinos vienen empleando desde hace tiempo mezclas de primeras materias, que denominan «guanos», constituidas á base de amoniaco y en las que apenas interviene la potasa; siendo también pobres, por lo general, de ácido fosfórico. En estas condiciones, los naranjos se encuentran en un estado de perturbación fisiológica que les debilita y no tienen suficiente vigor para resistir los ataques de sus parásitos. Así se ve con cuánta facilidad se propagan las plagas en los huertos, y también tiene el mismo origen el «bufado» frecuente de la naranja y su poca resistencia, así como la dificultad con que se conserva; defectos que se vienen acentuando de año en año y se agorarán cada vez más, si no ponemos pronto remedio.

En los Estados Unidos se ha llegado á la conclusión; después de múltiples investigaciones, que la mejor fórmula para los naranjos, en términos generales, es la siguiente:

Superfosfato de cal del 14 por 100	45 por 100
Sulfato de amoniaco	30 por 100
Cloruro ó sulfato de potasa	25 por 100
<b>Total</b>	<b>100 por 100</b>
Esta mezcla debe emplearse de Marzo á Junio, en dos veces, con intervalos de 60 á 90 días, en las cantidades que siguen, para árboles adultos:	
Por naranjo	3 1/2 á 4 1/2 kilos.
Por hanegada (20 naranjos)	70 á 90
Por hectárea (250 naranjos)	895 á 1125

Claro está que sería ridículo pretender que con el solo empleo de los abonos seamos á destruir el poll-roig; pero ya que el desequilibrio nutritivo antes apuntado constituye sin duda una de las causas que favorece la multiplicación del insecto, suprimamos esa causa y la lucha ulterior será más fácil. Sobre todo, nada cuesta hacer un ensayo, forzando la dosis de abono fosfo potásico, el cual, cuando menos, ha de influir favorablemente en la cantidad y calidad del fruto.

## Aviso al público

Gran surtido de óptica

Pueden aprovechar la ocasión las señoras y caballeros que tengan necesidad de graduarse la vista, para saber con toda exactitud qué clase de anteojos deben usar.

El óptico Sr. Auñs permanecerá en esta ciudad durante dos meses hospedándose en la fonda Petit Lardy en donde recibirá de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

Lleva hermoso surtido de gemelos prismáticos de 7, 8, 10 y 18 aumentos.

Completo surtido en todas clases de cristales y monturas.

**PRECIOS FIJOS**

## SECCIÓN RELIGIOSA

Febrero 28.—San Román.

SANTO DE MAÑANA

San Pedro Damiano, cardenal

Nació en Rávena, y desde su infancia dió claras muestras de lo que había de ser, uniendo á un espíritu de religiosidad, una admirable disposición para las ciencias. Cursó las sagradas y profanas con notable aprovechamiento, que enseñó después con gran reputación. Desseando ocuparse únicamente de Dios, se retiró al monasterio de Santa Cruz de la Avellana, cuyos monjes, conociendo sus bellas cualidades, le nombraron prior y después abad. El papa Esteban IX le creó cardenal y obispo de Ostia en el año de 1057, ocupándole desde luego en los negocios más áridos de la Iglesia. En amor y devoción á la excelsa Madre de Dios, dicen los historiadores, fué un serafín. Propagó su culto en todas partes, estableciendo la devoción del sábado en su obsequio y la devoción del Oficio parvo. Lleno de méritos y virtudes murió á los 66 años de su edad. Muchas fueron las obras que dejó escritas, mereciendo por ellas que el papa León XII le colocase en el número de los doctores de la Iglesia.

CULTOS DE MAÑANA

I. San Agustín. Continúan los ejercicios del mes de San José. A las siete misa con acompañamiento de órgano y lectura espiritual; al anochecer devoto ejercicio con exposición de S. D. M.

En todas las iglesias y oratorios de costumbre, enseñanza y explicación de doctrina cristiana á los niños, como preparación para la primera comunión y cumplimiento pascual.

CORTE DE MARÍA

Se visita á Ntra Sra. de la Saleta en el Santo Sepulcro.

PENSAMIENTO

Nadie aconseja tan mal como nuestro amor propio, ni tan bien como nuestra conciencia.

# EMULSION MADAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todoasmiim lable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. **ES ÚNICA.** Farmacias y Droguerías.

# TOS

Por pertinaz y crónica que sea, no hay ninguna que resista á las pastillas IDEAL del Dr. Monllor, las que se venden en cajas al precio de 1 pta., acompañadas del prospecto para su uso.

**DEPÓSITO AL POR MAYOR: FARMACIA CENTRAL POLAVIEJA 22 ALCOY**

## Sociedad ANGLLO ESPANOLA

Motores gasógenos y maquinaria general  
(Antes Juli G. Nville)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de p. setas  
Domicilio Madrid-Mañón.—Talleres en Mañón

Sucursal: Barcelona.—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35



Delegación de la casa CROSSLBY BROTHERS de Manchester, Motores á gas. Legítimos motores Crosley para gas pobre, petróleo alcohol etc., de todas potencias.

Gasógeno sistema Crosley, sin gasómetro ni caldera. Gasógenos sistema Doonsw.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.

Material de minas. Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calificación y ventilación.—Presupuestos gratis.—Los motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Delegación exclusiva de la Société Genaide para la construcción de instruments de physique et de mécanique. Especialistas en máquinas para la fabricación de hielo instalaciones frigoríficas en general.

PARA INFORMES: VIUDA É HIJO DE PABLO COLOMINA.—ALCOY

## SUCESOS

### Agresión

Ayer á las 7 de la mañana fué curado en la Clínica, Ernesto Martí, de 29 años y domiciliado en la calle de la Sangre número 8, de una herida contusa en la región pariental derecha, producida con una padrada.

Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo accidentes.

### Caída

También fué curado ayer á las 12, Miguel Miralles de 47 años y habitante en la calle de San Mateo número 137, de una contusión en la región superciliar derecha, de varias escoriaciones en los dedos de la mano izquierda y de una contusión también en la muñeca de la misma mano, producido todo por una caída.

### Otra caída

De una herida contusa en la región superciliar izquierda, producido por caída, se curó en el día de ayer por la tarde en la Clínica, á Francisco Pascual de 7 años y domiciliado en el Tosal número 11.

### Un herido más

Producido con un cristal se hizo una herida en la mano, de la que fué curado, José Bonorat de 18 años y domiciliado en la calle del Carmen núm. 27.

+

Por las almas de los difuntos

## Don Antonio Aura

Y

## Doña Teresa Boronat

se celebrará mañana el ejercicio del Via-Crucis en la Parroquia de Santa María.

## Locales

Comunican de Valencia que el mitin anticlerical que se celebró ayer para protestar contra el mitin católico del Domingo 20 del pasado, ha sido un verdadero fracaso; porque á pesar de las campañas de «El Pueblo» y de la mayoría republicana del Ayuntamiento, no se consiguió reunir en el frontón del «Jai-Alai» más que unas 6 000 personas, mientras que en el mitin católico asistieron 20.000.

La diferencia es enorme.

—La revista de comisario, del mes próximo, la pasarán los cuarteles de esta guarnición, mañana, en la forma siguiente:

Á las 10'30, el Regimiento de Infantería de Vizcaya número 51 en su cuartel.

Á las 11 y 30, la Caja de Recluta y el Batallón de 2.ª Reserva de Alcoy número 49 en el local de sus oficinas.

Á las 12, la fuerza de la Guardia-Civil en su cuartel.

Á las 12 y 30, en la Comandancia Militar, los Jefes y Oficiales de cualquier situación ó destino y los individuos de tropa transeúntes.

—Ayer falleció cristianamente en Barcelona la respetable señora doña Hipólita Torres, madre de nuestro distinguido amigo el Sr. D. Juan Labartida, jefe de la estación telefónica de esta ciudad.

Por tal triste motivo ha sido esta mañana para dicha capital el Sr. Labartida.

Nos asociamos muy de veras al dolor que embarga en estos momentos á nuestro amigo querido, y al propio tiempo elevamos nuestras humildes oraciones al cielo, en sufragio de la finada.

—Se ha hecho cargo del mando de la cuarta compañía del primer batallón, el capitán de Vizcaya D. Juan Bresschtal y de la jefatura del tercer batallón, por

baja del comandante D. David de los Arcos, el capitán que por ordenanza le corresponde Sr. D. Victoriano Diaz de Herrera.

—El domingo último ingresaron en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy pesetas 16 553 por 379 imposiciones, de las cuales son nuevas 25 y se han satisfecho pesetas 16 617 45 a solicitud de 58 imponentes, 10 de ellos por saldo.

—Desde Valencia ha sido destinado á prestar servicio en Alcoy, el guardia de primera del cuerpo de seguridad Martín Giménez.

—El primero y segundo batallón del regimiento de Vizcaya tendrán mañana respectivamente ejercicios de escalamiento de muros y de tiro en los sitios de costumbre.

—«La Hormiga de Oro.»—Continuando gallardamente su misión, el número 9 de esta importante Revista viene con texto abundante y variado, ameno y de utilidad y con abundantes y hermosos grabados de amplia información gráfica mundial, entre los cuales figuran el Obispo de Barcelona en el Colegio de la Sagrada Familia; incendio de la iglesia de Bañolas; el Arzobispo de Valencia en el Patronato de la Juventud Católica; la Guardia urbana de Tarragona; el calor de una protesta en Santiago y Valencia; la aviación en Barcelona; nueva estación en Vich; el crucero «Nürnberg»; cocina económica en Barcelona; fiesta deportiva en Alicante las catástrofes del mar; París después de la inundación y Exposición del arte francés, resultando un número sumamente curioso é interesante.

—Han sido destinados á prestar servicio en la primera compañía del primer batallón de Vizcaya los segundos tenientes D. Luis Díaz O'Dona y D. Rafael Lucas, quienes serán reconocidos en su cargo, con arreglo á ordenanza, mañana, á la hora de revista de comisario.

**Se vende** un carro en buen estado con su correspondiente caballería. Darán razón Alzamora núm. 22, antes Cochera Colilla.

—Esta mañana han regresado de Gandía los señores comisionados por las entidades católicas de Alcoy adheridos al acto verificado ayer en aquella hermosa ciudad contra la enseñanza laica.

Nuestros amigos han venido entusiasmados por el éxito alcanzado en el mitin gandicense, en donde se han puesto de manifiesto los sentimientos católicos de esta región.

Aplaudimos de todo corazón las ideas vertidas en aquella imponente manifestación católica por nuestro compañero de redacción D. Francisco Molitó.

—Se ha fijado, á las 18.7 la hora para el toque de oración de las fuerzas de Vizcaya, durante el mes corriente.

—Victima de rápida enfermedad ha fallecido en Madrid, donde se hallaba incidentalmente desde hace poco más de una semana, nuestro paisano y estimado amigo D. Desiderio Soler Espinós. Las simpatías de que gozaba en Alcoy el malogrado joven, y las circunstancias tan dolorosas con que se ha desarrollado su enfermedad, siendo presa de ella el día siguiente de su llegada á Madrid y habiendo de trasladarse inmediatamente su familia, han hecho su muerte sentidísima en nuestra ciudad.

A sus distinguidos padres D. Juan Soler Ivañez y D.<sup>a</sup> María Espinós Jordá, hermanos D. Juan, D. Joaquín, D.<sup>a</sup> Matilde, D.<sup>a</sup> María y D.<sup>a</sup> Inés, hermanos políticos D.<sup>a</sup> Josefa Andrés Moran, doña Remedio Molitó Andrés y D.<sup>a</sup> Camila Grau García, damos nuestro sincero pésame y prometemos el sufragio de nuestras oraciones por el alma del finado.

—Durante el presente mes correrá á cargo del médico provisional del regimiento de Vizcaya D. Félix Zapatero, la asistencia facultativa de esta plaza.

sa se admitirán en la secretaría de la Casa de Desamparado, por todo el tiempo de Cu resma, instancias para entrar en sorteo de dos lotes de á trecientas pesetas cada uno para doncella pobres, que tengan que contraer matrimonio y reúnan las condiciones siguientes.

1. Tener de 20 á 26 años y casarse con soltero.

2. Ser natural de Alcoy.

3. Ser de buena conducta. Las condiciones primera y segunda, la acreditarán por papeleta simple de la parroquia de su bautizo; y la tercera, con la firma de uno de los señores eclesiásticos de esta ciudad ó cualquier individuo de los que componen la Junta directiva de la C. S. a.

El sorteo se verificará públicamente el domingo siguiente á la Pascua de Resurrección á las diez horas de su mañana, en el zaguán de la misma casa, debiendo ser solteras en aquel día las que entren en el referido sorteo, y serán premiadas la primera y la segunda que salgan del globo resulta que alguna de las premiadas hubiera ya conirido matrimonio al tiempo del mencionado sorteo se entiende que renuncia á la dote, pasando su derecho á la tercera que salió en suerte y en su defecto á la cuarta, etc.

La entrega de las repetidas dotes se efectuará el tercer día de Pascua de Pentecostés, á las diez de la mañana en la administración de la Casa, mediante la presentación del certificado de haber contraído ya el matrimonio, extendido en papel simple por el archivero de la parroquia donde se haya celebrado, debiendo constar en él que eran solteros los contratantes. Si no hubiera contraído el matrimonio ya en aquel día, perderían su derecho pasando la dote á aumentar el número de las del año siguiente.

En la Casa de Desamparados se admiten los documentos todos los días.

## Boletín del extranjero

### Exito de una reforma

Londres.—El ministro de Comercio, mister Lydney Buxton, ha declarado que desde que fueron creadas, el mes pasado, las Bolsas del Trabajo ó «Labour Exchanges», se ha logrado, gracias á ellas, que miles de «unemployed» hallarán ocupación decente y remunerativa.

Es de esperar, dada la tendencia reformista del nuevo Gobierno español, que no tardará en implantarse en esa Península una reforma tan beneficiosa para el proletariado.

### Contra los extranjeros

París.—La Cámara de los diputados aprobó ayer tarde un proyecto presentado por el ministro de Hacienda sujeta a un impuesto los automóviles de los extranjeros que residen temporalmente en territorio francés.

M. Lebrun presentó á continuación una enmienda al citado proyecto, en virtud de la cual pagarán contribución los obreros extranjeros que trabajen en Francia, aunque sólo sea temporalmente, y los comerciantes é industriales que se hallen en el mismo caso.

### El proyecto de retiros

París.—La Cámara de los diputados acordó ayer tarde que los ingresos del impuesto sobre de echos reales y transmisión de bienes sean aplicados á las atenciones creadas por el nuevo proyecto de ley concediendo retiros á los obreros.

### «Superavit» Ruso

París.—Dicen de San Petersburgo que el ponente de la Comisión de presupuestos ha declarado en la Duma, en medio de una gran ovación, que por primera vez desde hace veintidos años, los nuevos presupuestos rusos arrojarán un imponente «superavit».

## Boletín del interior

El pleito de la jefatura.—Opinión de Canalejas

El presidente del Consejo ha hecho

# CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

De nuestro Corresponsal en la Corte SR. MENCHETA

## Primera conferencia

Madrid 28 (16-10)

### Disposiciones oficiales

«La Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones: Convocando al profesorado para solicitar conforme á ley el derecho á las pensiones de estancia y viajes en el extranjero, visitando los establecimientos de enseñanza para ampliar los estudios.

También conyoca á los no profesores que se hallen en condiciones, conforme á lo legislado sobre el asunto, de optar á estas plazas pensionadas.

### Los mitings

Ha dicho el presidente del Consejo que está satisfecho del orden y mesura guardados por los católicos en los varios mitings verificados ayer en distintas ciudades contra la enseñanza laica. Solo en Bilbao, ha añadido el Sr. Canalejas hubo algunos disturbios cuya importancia ha exagerado la prensa, pues cuatro hombres y una mujer han resultado con ligeras contusiones que no fueron obstáculo para que por sí mismos fueran á curarse á la casa de socorros.

Nadie puede impedir, continuó diciendo el Sr. Canalejas curándose en salud, que uno ó varios sujetos penetren en un local en donde van á reunirse miles de hombres y determinen un tumulto.

El Gobernador ha interpretado fielmente las instrucciones del Gobierno y la benemérita no ha necesitado hacer uso de armas para contener á los revoltosos y garantizar la libertad concedida á toda manifestación legal.

### Consejo de ministros

En el consejo de ministros que se verificará el miércoles próximo se acordará ya lo procedente á la publicación del decreto de disolución de las cortes y determinación del periodo electoral.

### Canalejas satisfecho

El Sr. Canalejas se halla satisfechísimo del movimiento liberal que ha observado en el breve tiempo que gobierna. Tiene recibidos más de 5.000 cartas y telegramas adhiriéndose y manifestando su confianza en el programa democrático.

### Los Reyes en Sevilla

Ha llegado D. Alfonso á Sevilla, habiendo tenido un recibimiento digno del entusiasmo con que siempre lo aclama el pueblo sevillano.

En la estación le esperaban, el Arzobispo, el Capitán General, el Gobernador civil con otras autoridades palatinas y personalidades políticas.

### Cambio de frente

En el trayecto presentose á saludar á D. Alfonso el diputado republicano señor Ojeda quedando muy complacido de la acogida del soberano.

Ha manifestado el Sr. Ojeda que el Rey sabe atraerse las simpatías, por lo que es crees que muy en breve pasará este diputado á las filas monárquicas.

## Segunda conferencia

### Asunto de aduanas

Madrid 28 (17 00)

El Sr. Irujo ha visitado al director general de aduanas con objeto de que se apliquen á los productos del Canadá y Francia el último convenio acordado

entre dichos países. Créese que lo solicitado por el Sr. Irujo será atendido.

### Las próximas corridas de Toros en Valencia

La empresa de la plaza de toros de Valencia se encuentra en Madrid para contratar á los diestros que han de torear en la próxima feria de Julio. Figurarán en el cartel entre otros, los conocidos espadas Punturet, Pacomio y Felipe.

### Reglamentando las oposiciones

El ministro de Instrucción Pública manifestará en breve los reglamentos por los que se han de seguir en adelante las oposiciones á cátedras.

### De instrucción pública

El Sr. Romanones ha puesto á la firma del Rey un decreto derogando ciertas leyes antiguas por las que se regían los institutos y otros establecimientos docentes.

### La exposición Argentina

Han visitado al ministro de Fomento Sr. Cabetón, entidades industriales y del comercio con objeto de ponerse de acuerdo con el ministro respecto al tiempo en que han de ser remitidos á la república argentina los productos que han de formar parte en dicha exposición.

Han manifestado al Sr. Cabetón, que les sería casi imposible mandarlos en la fecha acordada anteriormente 7 de Abril y en consecuencia solicitaban del ministro se prorrogase dicho plazo hasta el 7 de Marzo próximo.

### Reformas sociales

Mañana se reunirán en el Instituto Nacional de Previsión, el Sr. presidente del Gobierno y el ministro de Fomento Sr. Cabetón para tratar varios asuntos relacionados con los seguros para obreros y productos para abonos.

### Nuevo drama

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Español el drama «Cassandra», original de D. Benito Pérez Galdós.

Reina gran expectación entre periodistas y literatos por conocer la nueva producción del autor de Electra. Mientras unos aseguran que dicho drama tiene tendencias políticas, otros dicen que no es otra cosa que una reproducción de una escena social.

### Zambra entre los radicales

Se han reunido en Gijón los comités republicano y socialista para designar el candidato que ha de representarles en Cortes en las próximas elecciones generales.

Al presentar algunas fracciones republicanas á Melquiades Alvarez, se ha promovido una violenta y fuerte discusión que ha estado á punto de degenerar en escándalo monumental con sus correspondientes paños y mogicones.

La mayoría de los radicales se han opuesto á que sea Melquiades el que presente sus ideales.

En vista de lo opuesto de las tendencias, se ha aplazado hasta el domingo próximo dicha elección de candidatos.

Reina bastante efervescencia en los ánimos. Se cree que el domingo correrá el Sr. Melquiades la misma suerte.

Se atribuye la actitud de los republicanos y algunos socialistas á manejos de Canalejas.

Tip. «LA BUENA PRENSA»

## Cas mejores

J. A. Pibernat Barcelona. Representante, Vicente Jordá.—San Nicolás, 95.

ANUNCIO INTERESANTE

Por donativo de una persona piado-

# Tienda de Leopoldo Gadea CEREALES Y GRANOS

Garbanzos de la nueva cosecha

	Pesetas
Garbanzos finos de Castilla clase 1. <sup>a</sup>	1'50
2. <sup>a</sup>	1'00
3. <sup>a</sup>	0'75
tiernos y superiores País clase 1. <sup>a</sup>	9
2. <sup>a</sup>	7
3. <sup>a</sup>	6
Alubias pequeñas superiores País	7
grandes Pinet	7
(Moros blancos)	7'25
Caricas	9
Sentana amarillas	9'50
negras	10'80
del Barco de Avila	2'25
de la (Peladilla)	0'90
del reñó (catalanas)	9
Arroz Bomba 1. <sup>a</sup>	8
2. <sup>a</sup>	7
Amonquill 1. <sup>a</sup>	8
2. <sup>a</sup>	6
Lentejas finas de Aragón 1. <sup>a</sup>	0'60
2. <sup>a</sup>	0'50
País 1. <sup>a</sup>	4
2. <sup>a</sup>	3
Francesas 1. <sup>a</sup>	11
Guijas finas de Castilla	0'60
del País	0'40

Plaza del Mercado 6 y 8 al lado del Reposo



LA SUPREMACIA DE LA  
**MÁQUINA SINGER**  
ha sido sostenida y aumentada durante cuarenta años y en la actualidad pasan de  
**DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER**  
las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,  
**SINGER "66"**

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA

Establecimientos SINGER en todas las ciudades del mundo.

**San Lorenzo 16, ALCOY**

# Chocolates VICTORIA

(ALAVA)

Quintín Ruiz de Gama

Envíos a todas partes

# LICOR CARMELITANO

Las cualidades que enriquecen este LICOR lo han colocado al lado del Chartreuse y del Benedictine y muy por encima de los demás licores. Otro tanto podemos decir del ONATILEMRAC y COGNAC CARMELITANO.

De venta en los buenos establecimientos.

Para informes D. Emilio Balguer. Santa Rita 18, 3.º Alcoy



# FABRICA DE ACEITES DE J. Y A. ESCOFFÉ MASIA DEL BARRANCO ALCOY

Se compra aceituna, aceite y orujos a precios convencionales

# LA DEFENSA

En el acreditado Establecimiento tipográfico en que se edita este diario se confeccionan toda clase de trabajos del ramo tipográfico, con bonificaciones importantes en las impresiones industriales, del comercio y propaganda católica.

Ofrece un gran surtido en impresión de esquelas, targetones y recordatorios fúnebres, que, combinada con la inserción en el diario de avisos y noticias LA DEFENSA permiten garantizar una economía importantísima en los precios.

Se admiten encargos a altas horas de la noche, avisando al vigilante de la Plaza San Agustín.

Esmerado servicio en la confección de registros, prospectos, targetas de enlace, visita y comerciales, etiquetas, abonarés, facturas, membretes, sobres, carteles, cheques, etc., etc.

Plaza San Agustín, 26.